

REPORTE ANUAL DE CALIFICACIÓN

Baja credibilidad política e institucional debilita panorama crediticio: Moody's

Yolanda Morales
EL ECONOMISTA

AL INTERIOR de su Reporte Anual de calificación para el país, la agencia Moody's enfatizó que las debilidades de gobernabilidad, relativas al cumplimiento de la ley y la corrupción, "corresponden a un emisor con calificación muy por debajo de la nota 'A3', pero esto es compensado por su estabilidad financiera y el manejo fiscal, aspectos que permiten al país mantener su nota soberana.

"México califica por debajo de sus pares (con nota 'A3'), según los indicadores de gobernabilidad del Banco Mundial", que son utilizados por la agencia "para identificar la situación institucional, con especial énfasis en la eficiencia del gobierno en el cumplimiento de la ley y control de la corrupción.

"Utilizamos los indicadores de gobernabilidad del Banco Mundial para identificar la fortaleza institucional en un comparativo global, poniendo especial énfasis en eficiencia del gobierno, cumplimiento de la ley y control de la corrupción".

Los países que tienen la misma calificación que México son Polonia y Malasia, entre otros.

La estabilidad financiera y el manejo fiscal compensan "las debilidades institucionales".

La nomenclatura "A", que es el escalón donde se localiza la calificación de México actualmente, corresponde a un emisor que tiene una "robusta" solidez crediticia. Mientras una calificación por debajo de la nota "Baa", como la referida por los niveles de corrupción y baja gobernabilidad, es una nota especulativa que tienen emisores con un alto riesgo de caer en impagos.

En el reporte los analistas liderados por Jaime Reusche matizaron que la estabilidad financiera y el manejo fiscal de México siguen siendo factores que compensan "las debilidades institucionales y baja credibilidad política", en la evaluación del soberano.

Pero a pesar de reconocerlos como elementos compensatorios en la evaluación general, precisaron que el panorama crediticio para México se mantiene "negativo", por el estancamiento que existe en este momento en la reducción del déficit fiscal y la deuda pública.